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К слову, в тот же день, выступая перед юж-
ноуральскими парламентариями, Алексей 
Текслер представил свое видение социально-

экономического развития Челябинской области на 
ближайшие годы, которое многие эксперты оценили 
как векторы предвыборной программы. 

Уже сейчас график главы региона насыщен ра-
бочими поездками в города и районы, в первую 
очередь – встречами с южноуральцами, на основе 
наказов которых и формируется программа.

– В целом мои планы – работать на благо жи-
телей, – сказал сам руководитель области после 
процедуры подачи документов на выдвижение сво-
ей кандидатуры. – Завтра улетаю на Петербургский 
экономический форум. Достаточно насыщенная ра-
бота на форуме: подписание различных соглашений с 
компаниями и банками, в том числе по привлечению 
инвестиций, в сфере экологии о снижении выбросов; 
участие в нескольких сессиях, пленарном заседании, 
которое будет проводить президент страны.

Заметим, что Алексей Текслер, которого глава 
государства назначил исполняющим обязанности 
губернатора Челябинской области, как и Владимир 
Путин на президентских выборах 18 марта 2018 года, 
будет баллотироваться на должность губернатора как 
самовыдвиженец. Это полностью подтвердило наме-
рение, озвученное им еще в апреле в рамках первой 
большой пресс-конференции для средств массовой 
информации. 

– Все партии, которые готовы разделить мою точку 
зрения в работе, приглашаю к сотрудничеству, – отме-
тил в диалоге с журналистами руководитель области. 

Тогда же о поддержке кандидатуры Алексея Тек-
слера на будущих выборах губернатора объявил 
председатель Законодательного Собрания, руково-
дитель фракции «Единая Россия» в областном парла-
менте Владимир Мякуш. 

– Региональное отделение партии «Единая Россия» 
поддержит кандидатуру Алексея Текслера на пред-
стоящих губернаторских выборах, – сказал он. 

Сергей ОбертаС, председатель 
Избирательной комиссии Челябинской 

области:
Сбор подписей можно вести с начала выдвижения. 
Предоставить документы на регистрацию кандидаты 
могут не ранее 25 июня и не позднее 4 июля. На про-

верку документов избирательной комиссии отводится 10 
дней, все процедуры открыты и доступны. Мы ожидаем 
значительное количество участников, поскольку выбо-
ры губернатора – самое важное политическое событие 
года в регионе.

В поддержку самоВыдВижения каждый кандидат должен собрать 
13 169 подписей (0,5% от числа избирателей по состоянию 
на 1 июня 2019 года) среди граждан челябинской области, 
которым более 18 лет на момент даты сбора подписей, 
и предстаВить 266 подписей депутатоВ предстаВительных органоВ 
муниципальных образоВаний, среди которых от 62 до 65 подписей 
депутатоВ из 33 муниципальных районоВ и городских округоВ.

5 июня глава региона алексей 
Текслер подал докуменТы 
на выдвижение своей 
кандидаТуры для учасТия 
в выборах губернаТора 
челябинской обласТи, коТорые 
пройдуТ в единый день 
голосования – 8 сенТября 2019 
года. напомним, решение 
о назначении даТы выборов 
губернаТора челябинской 
обласТи было приняТо на 
заседании законодаТельного 
собрания, сосТоявшемся 30 мая. 

алексей текслер ВыдВинул 
сВою кандидатуру В губернаторы

Алексей Текслер стал первым кандидатом в губернаторы Челябинской области

Почти тридцать лет назад этот день от-
крыл новую страницу истории нашей 

страны: начался отсчет российской независи-
мости, демократии и открытости общества. В 
осуществление этих позитивных перемен каж-
дый из нас вложил свои силы, опыт, энергию.

День России – праздник гражданского 
мира и доброго согласия. Эта дата – еще один 
повод задуматься о настоящем и будущем 
нашего Отечества, о том, что мы сделали и 
что нам еще предстоит сделать для его укре-
пления и развития. Забота о нашем общем 
доме, помощь старшим, поддержка слабых, 
уважение к взглядам живущих рядом людей 

– вот вклад каждого из нас в достижение спо-
койствия и справедливости.

В этот знаменательный день желаю всем 
мира, добра, счастья, здоровья и благопо-
лучия!

дорогие 
южноуральцы!

Поздравляю вас 
с общегосударственным 

Праздником – днем россии!

В.В. МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Начиная процедуру награждения, Нико-
лай Цуканов отметил, что награда вру-
чается в преддверии государственного 

праздника – Дня России и что главное богатство 
страны – люди, которые трудятся на благо своей 
Родины. Государственных наград были удостоены 

пятнадцать человек, пятеро из которых – юж-
ноуральцы: работники ММК Андрей Кули-
нич и Елена Шамсутдинова, руководитель 
Магнитогорского института по проектиро-
ванию металлургических заводов Юрий 
Тверской, работник сельского хозяйства 
Василий Мулюкин из Троицка и предсе-
датель Законодательного Собрания Челя-

бинской области Владимир Мякуш.
В ответном слове Владимир Мякуш при-

знался, что его охватывают особо трепетные и 
волнительные чувства. Поддержать спикера 
южноуральского парламента приехала его дочь 
Виктория, для которой, по словам отца, это станет 
воспитательным моментом.

В мае, накануне 25-летия Законодательного 
Собрания Челябинской области, указ о награж-
дении Владимира Мякуша орденом Александра 
Невского подписал президент России Владимир 
Путин – за вклад в развитие парламентариз-
ма, активную законотворческую деятельность и 
многолетнюю добросовестную работу.

госнаграда – это аВанс и отВетстВенность
Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области 
(фракция «Единая Россия»):

Государственная награда – это аванс 
и ответственность, оценка работы 
всей команды депутатского корпуса. 

Мы прекрасно понимаем, как много пред-
стоит сделать, какие большие задачи стоят 
перед нами, в том числе по реализации 
национальных проектов. Главная 
цель для нас – благополучие южно-
уральцев.

Владимир мякуш более 20 лет 
яВляется депутатом 
законодательного собрания 
челябинской области, четыре раза 
избирался председателем 
законодательного собрания. 
рукоВодит одним из ключеВых 
комитетоВ областного парламента 

– по бюджету и налогам. с 2005 
года ВозглаВляет региональное 
отделение партии «единая россия».

11 июня, накануне дня россии, в полпредсТве президенТа россии в урФо сосТоялось 
вручение государсТвенных наград. полномочный предсТавиТель президенТа николай 
Цуканов вручил председаТелю законодаТельного собрания челябинской обласТи 
владимиру мякушу орден александра невского.

Николай Цуканов награждает 
Владимира Мякуша
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В этом году Верхнеуральскому агротехно-
логическому техникуму исполняется 85 
лет. Ровесник Челябинской области, он 

был основан в далеком 1934 году как област-
ная школа комбайнеров. Как рассказал директор 
Анатолий Докшин, учреждение готово достойно 
встретить юбилей – за последние несколько лет 
здесь прошли масштабные ремонтные работы. 
Вот только...

– ...есть проблема: никак не можем кровлю в 
мастерских отремонтировать, – признается Ана-
толий Яковлевич, находясь по другую сторону мо-
нитора. – Смета в наличии. С деньгами вопрос не 
решен. Также в Уйском нашем филиале требуется 
нормальный микроклимат создать в общежитии 

– заменить окна.
Между тем, по словам руководителя технику-

ма, соответствующая заявка о выделении средств 
уже направлена в областное министерство об-
разования. 

Внимательно выслушав, Юрий Карликанов за-

верил, что повода для волнения нет, выводы о 
возможном отсутствии финансирования делать 
преждевременно, но пообещал взять вопрос на 
депутатский контроль. 

– Я вас услышал и со своей стороны готов 
помогать, – говорит первый вице-спикер южноу-
ральского парламента.

Следующий видеозвонок – из Межозерной 
основной школы. 

– У нас все замечательно, – начинает директор 
Юлия Вернигора, – но для проведения школьных 
мероприятий в актовом зале очень не хватает 
проектора и экрана. Хотелось бы обратиться к вам 
с просьбой помочь в их приобретении.

– Вопрос ваш важен, нет незначительных и 
несерьезных проблем, – подчеркивает Юрий Кар-
ликанов. – Беру вашу просьбу под свой контроль 
и обязуюсь обсудить с главой Верхнеуральского 
района. 

Александр Патритеев.
Фото Дарьи Ларионовой

очередной прием граждан по личным вопросам в режиме онлайн провел на прошлой 
неделе первый замесТиТель председаТеля законодаТельного собрания юрий карликанов 
(ФракЦия «единая россия»). на сей раз с насущными проблемами к обласТному 
парламенТарию обраТились жиТели верхнеуральского муниЦипального района. 

Верхнеуральск – на линии

12 июня 1990 года I Съезд народных депу-
татов РСФСР принял Декларацию о государственном суве-
ренитете России, в которой было провозглашено главенство 
Конституции России и ее законов. К тому времени многие 
республики СССР уже приняли решение о своем суверени-
тете. Важной вехой в укреплении российской государствен-
ности стало принятие нового названия страны – Российская 
Федерация. 

12 июня 1994 года праздник получил госу-
дарственное значение, а с ним и название – День принятия 
Декларации о государственном суверенитете Российской 
Федерации. Позже его стали называть Днем независимости. 

12 июня 2001 года, выступая на торжествен-
ном приеме в Кремле, президент Владимир Путин сказал: 
«С этого документа начался отсчет нашей новой истории 

– истории демократического государства, основанного на 
гражданских свободах и верховенстве закона. А его глав-
ный смысл – это успех, достаток и благополучие граждан». 

1 февраля 2002 года, когда в силу вступили 
положения нового Трудового кодекса РФ, праздник офици-
ально получил свое нынешнее название – День России. 

с днем россии!

12 июня В нашей стране отмечается один из 
самых молодых государстВенных праздникоВ – 
день россии. В этот день проходит множестВо 
торжестВенных событий – от официальных 
мероприятий с Вручением наград до народных 
гуляний, В которых принимают участие жители 
Всех ВозрастоВ. южный урал, безуслоВно, 
не останется В стороне и Вольется В общую 
праздничную атмосферу.

константин ЗахарОВ, 
заместитель председателя 

Законодательного 
Собрания: 

Для меня 
День России – 
это праздник 

самоопределения 
страны. Современ-
ная Россия сохра-
няет историческую, 
культурную связь 
поколений. и мне 
кажется, что эта преемственность, кото-
рая сформировалась еще в досоветский 
период, а также в Советском Союзе не 
прерывается и в наше время. Недавно я 
побывал в Грузии, где увидел очень до-
брое отношение к нашей стране, к наше-
му народу.  Входите в грузинский храм 

– там на двух языках написано: «Князья 
Багратион захоронены». Народы, кото-
рые когда-то входили в большую стра-
ну  –  СССР, независимо от политических 
моментов сохранили дружеские связи. 
Рано или поздно отношения между 
людьми будут предопределять от-
ношения между государствами.

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области:

День России – 
это праздник, 
общий для всех, 

кому дорога наша 
страна, кто чтит ее 
великую и славную 
историю. День 12 
июня открыл новую 
страницу в истории 

нашего государства: начался отсчет россий-
ской независимости, демократии и откры-
тости общества. Этот день символизирует 
единство российского народа. именно от 
единства зависит судьба нашего государ-
ства, нашего края, города. Традиционно 12 
июня праздничные мероприятия проходят 
по всей Челябинской области, вместе с 
южноуральцами в них принимают участие 
депутаты Законодательного Собрания, и 
всегда радостно встретить знакомые лица, 
приятно чувствовать атмосферу общности, 
воочию видеть сплоченность людей. А 
вечером, я уверен, каждый из нас про-
вожает этот день в кругу семьи. 

Если окунуться в саму историю праздника, мы уви-
дим, что она так же непроста, как и история нашей 
страны. К слову, как и наше государство в ХХ веке, он 

имел несколько названий. Вспомним, как это было.

анатолий брагин, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания:
Я служил на флоте в 
Севастополе. У нас на 
корабле были пред-

ставители, наверное, не 
менее десяти националь-
ностей Советского Союза. 
Мы были как одна семья. 
Тем более служба на фло-
те создает особые условия 
командной работы и жизни. С благодарностью 
вспоминаю то время. Тем не менее произошел 
такой исторический перелом, как распад СССР. 
12 июня 1990 года была принята Декларация 
о суверенитете Российской Федерации. С этого 
момента мы говорим о начале новой эры в исто-
рии России. Но парад суверенитетов открыла не 
Россия, а республики, еще недавно входившие 
в Советский Союз. У Российской Федерации не 
могло быть иного выхода, кроме как деклари-
ровать собственный суверенитет. и несмотря 
на потрясение от распада СССР, все-таки Россия 
устояла, стала самостоятельным государством. 
Чего не скажешь о некоторых бывших со-
ветских республиках, по сути перешедших 
под протекторат других держав. 

Практика онлайн-приемов стала регулярной 
для депутатов Законодательного Собрания
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Напомним, федеральное законода-
тельство определяет, что органы 
власти субъектов РФ устанавливают 

границы особо охраняемых природных терри-
торий. Между тем при проведении комплекс-
ных экологических обследований территорий 
могут выявляться случаи для упразднения 
ООПТ, предусмотренные пунктом 1 статьи 30 
закона «Об особо охраняемых природных тер-
риториях Челябинской области».

При этом материалы, обосновывающие 
упразднение, должны содержать сведения о 
составе и характеристику насаждений, водных, 
почвенных, геологических и других природ-
ных ресурсов, находящихся в границах ООПТ, 
данные о наличии редких и охраняемых ви-
дов растительного и животного мира. Одна-
ко с течением времени состояние природных 
объектов в границах ООПТ может измениться. 
Вместе с тем в областном законе не оговари-
валось, за какой срок до внесения материалов 
в орган государственной власти Челябинской 
области, уполномоченный принимать решения 
об упразднении ООПТ, указанные материалы 
должны быть подготовлены.

Александр Патритеев

природные территории – это актуально
южноуральские парламенТарии внесли изменения в региональный закон «об особо 
охраняемых природных ТерриТориях челябинской обласТи», разрабоТанный в Целях 
совершенсТвования законодаТельсТва в сФере оопТ.

в настоящее время законодательным собранием утверждены границы 92 памятни-
ков природы Челябинской области. сведения о них внесены в единый государствен-
ный реестр недвижимости.

изменения В законе 
устанаВлиВают, что 
материалы комплекс-
ного экологического 
обследоВания особо 
охраняемой природной 
территории, которую 
предлагается упразд-
нить, должны быть 
подготоВлены не более 
чем за три года до 
даты их Внесения В 
орган государстВенной 
Власти челябинской 
области, уполномочен-
ный на принятие реше-
ния об ее упразднении. 
это позВолит обеспе-
чить актуальность 
Выполненного экологи-
ческого обследоВания.

Донгузловский государственный природный 
биологический заказникФо

то
 o

op
t1

74
.ru

осноВные цели государ-
стВенной программы: 
сохранение доли сельско-
го населения В общей 
численности населения 
российской федерации 
на уроВне не менее 25,3%, 
достижение соотношения 
среднемесячных распола-
гаемых ресурсоВ сельско-
го и городского домохо-
зяйстВ до 80%, поВыше-
ние доли общей площади 
благоустроенных жилых 
помещений В сельских 
населенных пунктах 
до 50%.

Достижение запланированных 
целей направлено на серьез-
ное повышение качества 

жизни на селе. Мероприятия распро-
страняются не только на работников 
предприятий АПК, но и на всех жителей 
сельских населенных пунктов вне зави-
симости от вида их профессиональной 
деятельности. При этом именно они 
станут главными выгодоприобрета-
телями мероприятий и проектов про-
граммы.

В новую программу вошли часть 
мероприятий действующей програм-
мы «Устойчивое развитие сельских 
территорий». При этом будет использо-
ваться проектный подход, чтобы учи-
тывать потребности каждого конкрет-
ного населенного пункта. В программу 
заложены весьма значительные сред-
ства: это и федеральные средства, и 
внебюджетные, и средства регионов, 

(общий объем финансирования госпро-
граммы в 2020–2025 годах – около 2,3 
трлн рублей), но самое главное – рабо-
та, которая будет проводиться.

Ключевым механизмом госпро-
граммы станет конкурс региональных 
проектов, которые будут софинанси-
роваться государством. Такие проекты 
могут быть представлены коммер-
ческими, некоммерческими и обще-
ственными организациями, муниципа-
литетами, инициативными группами 
сельских жителей и реализованы по 
следующим направлениям: социаль-
ная инфраструктура и жилье, инже-
нерно-транспортная инфраструктура, 
культура и спорт, среда проживания, со-
действие занятости населения, государ-
ственные услуги, физическая доступ-
ность продовольственных и бытовых 
товаров, финансовые услуги. Представ-
ленные регионами заявки будут еже-
годно рассматриваться и приниматься 
для финансирования Министерством 
сельского хозяйства России.

Также в рамках госпрограммы 
будут осуществляться мероприятия, 
направленные на улучшение жилищ-
ных условий сельского населения. В 
частности, предусмотрено внедрение 
льготной сельской ипотеки по ставке 
0,1 до 3 процентов годовых, развитие 
жилищного строительства и другие 
меры. Остальная часть процентной 
ставки будет субсидироваться банкам 
за счет бюджета.

В первый год будут формироваться 
правовые, организационные и мето-
дические условия, необходимые для 
эффективной реализации госпрограм-
мы. Параллельно запускается меха-
низм отбора инициативных проектов 
регионов. На втором этапе планируется 
внедрение в социальную сферу инно-
ваций, модернизация и развитие не-
обходимой инфраструктуры, создание 
условий для повышения качества жиз-
ни населения.

В госпрограммы включены пять 
ведомственных проектов: «Развитие 

жилищного строительства на сельских 
территориях и повышение уровня бла-
гоустройства домовладений», «Содей-
ствие занятости сельского населения», 
«Развитие инженерной инфраструкту-
ры на сельских территориях», «Разви-
тие транспортной инфраструктуры на 
сельских территориях», «Благоустрой-

ство сельских территорий» и три ве-
домственные целевые программы: 
«Обеспечение государственного мони-
торинга сельских территорий», «Анали-
тическая и информационная поддерж-
ка комплексного развития сельских 
территорий», «Современный облик 
сельских территорий». 

александр береСтОВ, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по аграрной политике 
(фракция «Единая Россия»):
 Программа рассчитана до 2025 года, охватывает 

весь спектр вопросов, который касается жителей 
села. Задача – приблизить уровень их жизни к 

городскому. В рамках государственной программы осо-
бое внимание будет уделено жилищному строительству, 

благоустройству и развитию инфраструктуры сельских территорий. Будут при-
ниматься меры для поддержки занятости селян, решаться вопросы доступности 
медицинской помощи, социального обеспечения, образования. Все эти 
вопросы надо решать, поскольку село здесь существенно отстает от города. 
Выражаю уверенность в достижении поставленных целей.

сельской местности – соВременный облик
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общий объем 
финансироВания 
государстВенной 

программы 
«комплексное разВитие 
сельских территорий» В 

2020–2025 годах – около 
2,3 трлн рублей

в конЦе мая 2019 года правиТельсТвом 
российской ФедераЦии уТверждена 
государсТвенная программа 
«комплексное развиТие сельских 
ТерриТорий», коТорая начинаеТ 
дейсТвоваТь с 2020 года.
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 Александр Патритеев. Фото автора

Действительно насыщенной 
стала повестка совещания ру-
ководителей и актива поиско-

вых отрядов Челябинской области со-
вместно с председателем экспертного 
совета по патриотическому воспитанию 
и военно-шефской деятельности при 
Законодательном Собрании, депутатом 
Государственной Думы Дмитрием Вят-
киным и председателем парламент-
ского комитета по социальной полити-
ке Александром Журавлевым (фрак-
ция «Единая Россия»). Здесь и доклад 
о работе поисковых отрядов в 2019 
году, где среди длинного послужного 
списка – проведение образовательной 
поисковой экспедиции на местах боев 
времен Великой Отечественной во-
йны в Ленинградской области. и ин-
формация о предстоящем участии во 
Всероссийской акции «Свеча Памяти». 
Кроме того, речь шла о возможных 
будущих изменениях в федеральном 
законодательстве, касающихся дея-
тельности всех поисковых отрядов на 
территории России. 

Так, в начале апреля комитет Госу-
дарственной Думы по развитию граж-
данского общества, вопросам обще-
ственных и религиозных объединений 
провел круглый стол, где говорили о 

том, что закон об увековечивании па-
мяти погибших Защитников Отечества 
свою функцию, безусловно, выполняет, 
но на деле при проведении поисковых 
экспедиций могут возникать слож-
ности, которые связаны со статусом 
земельных участков. 

– Это могут быть особо охраняе-
мые природные территории, част-
ные земельные владения, – отметил 
Дмитрий Вяткин, пояснив, что в этом 
случае поисковики не имеют права 
приступать к работе. – Есть еще ряд 
пробелов в законодательстве, поэтому 
сегодня в Государственной Думе соз-
дана рабочая группа по подготовке 
предложений о внесении изменений в 
действующее законодательство. 

В свою очередь Александр Журав-
лев подчеркнул важность поисковой 
работы, которая ведется в регионе уже 
30 лет, и выразил уверенность, что 
компромисс между частными инте-
ресами, интересами защитников при-
роды и поисковыми отрядами будет 
найден, а работы продолжатся.

Торжественным моментом встречи 
стало вручение активным поискови-
кам благодарственных писем депутата 
Государственной Думы и Совета дви-
жения «За возрождение Урала».  

Дмитрий Вяткин, председатель экспертного совета по 
патриотическому воспитанию и военно-шефской 

деятельности при Законодательном Собрании, депутат 
Государственной Думы РФ:

С главой региона Алексеем Леонидовичем Текслером мы уже обсуждали тему по-
исковых отрядов Челябинской области, он знает, что южноуральские поисковики 
положительно зарекомендовали себя в масштабах страны, и что наши поисковые от-

ряды на хорошем счету. К слову, 30 мая, выступая в Законодательном Собрании, он сказал 
о  необходимости увеличения грантовой поддержки для некоммерческих общественных 
организаций в несколько раз, в том числе и на развитие поискового движения. Поэто-
му нашим активистам нужно стараться попадать в областные грантовые программы, 
которые будут помимо грантовой поддержки на федеральном уровне. 

александр ЖураВлеВ, председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Нашим поисковикам я передал слова приветствия и благодарности от председателя Законодательного Со-
брания Владимира Мякуша, который трепетно относится к подобного рода вопросам и всегда поддерживает 
любые благородные начинания. Ведь это именно веление души, энтузиазм людей, прекрасно понимающих, 

что история не только в институтах или в книгах на полке, но и в полях. 
В настоящее время на уровне Государственной Думы создана рабочая группа, задача которой – помочь в реше-

нии проблем, возникающих у поисковиков непосредственно в их деятельности. Всех призываю активно участвовать 
в этом и стараться, чтобы в конечном счете поисковики имели комфортные условия и саму возможность для работы. 
Они делают очень важное дело: помогают вернуть из забвения людей, которые отдали за всех нас свои жизни. 
Не говоря уже о том, какую радость доставляет «возвращение» солдата его родственникам, близким людям. 
Со своей стороны, депутаты Законодательного Собрания всегда готовы оказать поисковым отрядам поддержку. 

антон шарпилОВ, председатель 
регионального отделения Поискового 

движения России:
Со времени агитационного пробега «Хранители 
памяти» на территории Челябинской области ряд 
муниципалитетов уже изъявил желание создать по-

исковые отряды, участвовать в увековечивании памяти 
павших солдат. Только в этом году в поисковой экспедиции 
в Ленинградской области участвовало порядка пяти вновь 
созданных отрядов из нашего региона. Активное участие в 
поисковой деятельности принимала родительская обще-
ственность, в частности, Совет отцов при уполномоченном 
по правам ребенка в Челябинской области. Это говорит о 
том, что родители не остаются безучастными, и особенно 
важно, когда они сами подают пример своим детям. В 
целом сотрудничество с исполнительной и законода-
тельной властью у нас налажено давно и поддержка 
подтверждалась неоднократно. 

ирина бутОрина, 
уполномоченный по правам 

ребенка в Челябинской области:
Когда мы встречаемся с представителями 
общественных организаций, родительской об-
щественностью иногда проскальзывает такая 

мысль, что популярная фраза у нашей сегодняшней 
молодежи – «нет будущего, нет перспектив». Но, 
глядя на молодых ребят в поисковых отрядах, на 
школьников и студентов, общаясь с ними, понима-
ешь, что на самом деле это не так, что ребята вы-
полняют благородную миссию и делают это по зову 
сердца. Хочется поблагодарить наставников и ро-
дителей, которые поддерживают своих детей в этой 
инициативе. Ведь для многих семей в нашей стране 
это важно. Например, мой прадедушка погиб 
на войне, но мы, к сожалению, до сих пор не 
знаем, где он похоронен, продолжаем поиски. 

Валима шагаеВа, руководитель поискового отряда 
«Память», г. Верхний Уфалей:

Пять активистов нашего отряда ездили в этом году в Ленинградскую область в составе южно-
уральской делегации. Мы подняли шестерых бойцов в разных местах, но в основном в селе 
Гайтолово. Никаких опознавательных знаков, кроме ремней, кружек и других личных вещей, 

которые бы подтверждали, что это бойцы Красной армии, не обнаружили. То есть пока личности 
не установлены, но все данные теперь мы передаем во Всероссийский единый информационный 
центр в Казани, где анализируют полученную информацию, стекающуюся со всей страны. 

Перерыв не лето брать не будем. Планируем поучаствовать в поисковом сборе на Тургояке, 
затем поехать на международную вахту в Апраксино Ленинградской области. Действительно, 
немало южноуральцев воевало именно в Ленинградской области. В этом году мы шли в 
«Бессмертном полку» в Санкт-Петербурге, несли фотографии не своих родных, а именно 
наших земляков, погибших при прорыве блокады в 1943 году.

с 2013 года поисковые отряды Челябинской об-
ласти взяли курс на экспедиции по местам сраже-
ний с участием уральских воинских формирований. 
масштабная экспедиция неслучайно проводится 
в ленинградской области – в годы войны многие 
южноуральцы уходили туда на фронт. в 2019 году 
поисковики обнаружили останки 46 без вести про-
павших солдат, нашли 4 медальона, один из кото-
рых уже расшифрован. Представители образова-
тельной поисковой экспедиции приняли участие в 
шествии бессмертного полка в санкт-Петербурге. 

поискоВики: они сражаются с забВением
в двери конФеренЦ-зала обласТного парламенТа входяТ, прямо скажем, неТипичные предсТавиТели 
современной молодежи: прямая осанка, оТкрыТый взгляд, загорелые лиЦа и руки. не 
программисТы с юрисТами – эТо Точно. но и не молодые аграрии, хоТя и собрались, дабы подвесТи 
иТоги весеннего полевого сезона. неТ, эТо учасТники поискового движения челябинской обласТи. 
да и не один инТерес к иТогам своей рабоТы засТавил их съехаТься со всего южного урала.

 В 2019 году исполняется 30 лет с момента первой 
организованной поисковой экспедиции Челябинской области

наша справка
В рамках Весеннего 
полеВого сезона «Вахта 
памяти – 2019» поискоВики 
челябинской области 
побыВали 
В крыму, под ржеВом,
а также на синяВинских 
Высотах.

 Поисковый отряд «Память»  из Верхнего Уфалея на раскопках 
в Ленинградской области
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Записал Александр Патритеев

Память

–Когда поезд двигался, никто не плакал – вспоми-
нали какие-то события, рассказывали о своих 

детях, о своих близких. Но как только стали подъезжать 
к станции, в тамбуре выстроилась очередь на выход, уже 
послышались всхлипы. А на улице – слезы. Как будто все 
это было вчера. Эта дата из моей памяти не сотрется – и 
благодаря людям, с которыми я познакомился, и благо-
даря самой 30-летней годовщине. Она для меня стала 
не книжной, не журнальной или газетной. Она 
стала частью меня самого. По крайней мере так это 
чувствую. 

по официальным данным, В огне сгорели 575 
пассажироВ, 623 челоВека получили ожоги и 
тяжелые ранения. среди погибших 181 ребенок, 
останки более трехсот челоВек так и не были 
опознаны, поскольку от людей остался только 
пепел, урна с которым была захоронена у осноВания 
памятника, устаноВленного на месте трагедии. 

причина ашинской трагедии 1989 
года – утечка газа. позже 
специалисты уВеряли: страшной 
катастрофы можно было избежать, 
если бы не банальная челоВеческая 
халатность. незадолго до трагедии 
по этому участку пути проходил 
тоВарный поезд, машинист которого 
предупредил поездного диспетчера 
участка о сильной загазоВанности. 
однако на сообщение должной 
реакции не последоВало. как 
результат – В низине скопился 
большой объем газа, ВзрыВ грозил 
случиться даже от небольшой искры, 
что и произошло, когда машинист 
одного из состаВоВ начал тормозить. 

ашинская трагедия. 
«как будто Все это было Вчера...»

Обстоятельства так сложились, что мне предложили 
съездить на место Ашинской трагедии. Я согласился, 

но при этом оказалось возможным не просто туда при-
ехать на служебной машине, а сесть в поезд вместе с семьями 
пострадавших или погибших, с семьями, для которых за 
десятки лет это место стало родным, но связано с памятью 
о потерянных близких. Я просто ехал вместе с людьми, ко-
торые все это пережили. их эмоции уже выгорели, их нет, но 
есть что-то такое, что вечно, что передается из поколения в 
поколение, – память, тихая боль, тихая скорбь о погибших 
там детях, родителях, родственниках. Спустя 30 лет матери и 
отцы, которые тогда были молодыми, моложе, чем мы сейчас, 
стали стариками, они потеряли самое ценное, что у них было, 

– детей. Другие, наоборот, потеряли родителей, и сегодня тог-
дашним детям по 40–50 лет.

–Я случайно обнаружил, что те, кто каждый год при-
езжает к этому мемориалу, как правило, люди, кото-

рые не нашли даже пыли от своих родных – от них ничего не 
осталось. Но кто-то, например, нашел билеты, по которым их 
родственники ехали, потому что сумка, в которую проводник 
складывала билеты, была далеко отброшена взрывом и не 
сгорела. Я услышал от самих очевидцев, как многие в те часы 
проявляли героизм, жертвуя собственной жизнью: звучал 
рассказ об офицере, который после первого взрыва спасся, 
а потом начал возвращаться и возвращаться в самое пекло, 
вынося оттуда людей. Он повторил свой бросок три раза. А 
уйдя в четвертый раз, не вернулся. Потом в каком-то вагоне 
нашли кусок кителя с погонами. 

–Там, на месте, около очень выразительного мемориала, 
погребено около трехсот урн с невостребованным 

прахом. Триста урн – это триста человек, прах которых никто не 
забрал. Очень сложно это объяснить. Люди, нашедшие останки 
своих родных, хоронили их у себя на родине. Кто же вообще не 
смог найти или был не в силах опознать своих близких, после 
кремации брали урны. и многие приезжают именно к этим 
урнам с прахом. 

–Это стечение обстоятельств, которое с точки зре-
ния вероятности было равно нулю: два поезда, 

идущие навстречу друг другу на участке более четырех 
тысяч километров, встретились в единственной точке, и 
именно в этой точке произошел разрыв трубы, и именно 
в этой точке рельеф местности предполагал накопление 
озера газа, и именно в этой точке по Транссибу проходят 
каждые пять минут электровозы. Но именно в эти пять 
минут, когда встретились два поезда, произошел взрыв. 
Тем не менее это случилось. Возможно, как предупреж-
дение о том, что грозило в будущем. Говорю о том, что 
ровно через два года, в 1991 году, перестал существовать 
Советский Союз. Ведь в этих поездах ехали люди практи-
чески со всего СССР, едва ли не из всех республик. Такие 
мысли мне приходили на месте трагедии, я до сих пор 
под впечатлением.

–Что меня поразило, так это глубокая человеч-
ность тех, кто пережил трагедию. Когда эмо-

ции перегорели, они приняли случившееся как некую 
данность. Сегодня они друг другу помогают, знают 
друг друга по именам, хотя их сотни. Мы ехали тремя 
купейными вагонами из Челябинска. В Уфе к нам еще 
два вагона присоединили – из самой Уфы и Омска. Эти 
люди ни на что не обозлены, давно живут новой жиз-
нью. Я познакомился с одним из организаторов встречи 

– полковником Храмовым, потерявшим там жену и 
двух сыновей. Он через какое-то время создал новую 
семью. Но это две жизни, разделенные трагическим 
событием. Тем не менее нужно жить и быть человеком 

– принимать достойно то, что тебе выпадает. Эти люди 
являются для меня таким живым примером – и память 
сохранили, и смогли жить дальше. Нам бы эту память 
тоже сохранить. 

два поезда – № 211 «новосибирск – адлер» (20 
вагонов) и № 212 «адлер – новосибирск» (18 вагонов) – 
ехали навсТречу друг другу, и на 1710-м киломеТре 
Транссибирской магисТрали, когда они поравнялись, 
произошел мощный взрыв. ашинская Трагедия, 
вошедшая в исТорию челябинской обласТи и всей 
сТраны как крупнейшая железнодорожная каТасТроФа, 
унесла несколько соТен жизней, перечеркнула 
множесТво судеб. извесТие разлеТелось по всему миру, 
никого не осТавив равнодушным. эТо случилось в ночь 
с 3 на 4 июня 1989 года. 30 леТ назад. оТ 
законодаТельного собрания на месТе Трагедии 
побывал, принял учасТие в памяТных мероприяТиях и 
разделил боль с родсТвенниками погибших виЦе-
спикер обласТного парламенТа консТанТин захаров.   
мы попросили консТанТина юрьевича по возвращении 
поделиТься своими впечаТлениями.

Депутаты Владимир Евстратов, Александр 
Решетников и Константин Захаров на памятных 

мероприятиях в Аше

Родственники погибших в Ашинской трагедии 
знают друг друга по именам, помогают друг другу
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В центре помощи детям, остав-
шимся без попечения родите-
лей, «Гнездышко» 

в Челябинске состоялся вы-
пускной. Давний друг и шеф 
центра, депутат Законода-
тельного Собрания Николай 
Янов (фракция «Единая Рос-
сия»), как и в предыдущие 
годы, приехал поздравить 
воспитанников.

– Вступление в самостоятельную 
жизнь – это не только свобода, но и боль-
шая ответственность. Все в ваших руках. 
Ставьте цели, стремитесь к лучшему, от-
носитесь с уважением к себе и окружаю-

щим, и тогда жизнь откроет перед вами 
достойные перспективы. Успехов вам и 

всего самого доброго! – поздра-
вил Николай Янов.

Парламентарий подарил вы-
пускникам полезные и необхо-
димые в быту вещи – электри-
ческие чайники. А воспитанники 
«Гнездышка» порадовали участ-
ников выпускного творческими 
номерами.

– Каждое посещение центра очень 
трогательно и ответственно, – поделился 
парламентарий. – Все ребята молодцы, 
растут, учатся и всесторонне развиваются. 
Уверен, их ждет светлое будущее.

В парке Победы 
в Челябинске 
1 июня торже-

ственно открыли тру-
довую смену школьных 
отрядов «БоВид», орга-
низованных депутатом 
Законодательного Со-
брания, председателем 
комитета по молодеж-
ной политике, культу-
ре и спорту Михаилом 
Видгофом (фракция 
«Единая Россия»).

В нынешнем году 
участниками летней 
трудовой смены ста-
ли 455 ребят, а это 25 
отрядов из 14 школ. В 
течение июня школьники будут работать на 
благо Тракторозаводского района и города Че-
лябинска.

Впрочем, каждый имеет не только право 
на труд, но и на отдых. Неслучайно для юных 
активистов подготовлена увлекательная про-
грамма отдыха: спортивные состязания, по-
сещение городского зоопарка, музеев, театров, 
экскурсии в Южно-Уральский государственный 
технический колледж.

Кульминацией же станет посещение парк-
отеля «Березка», где школьники гуляют по бе-
регу озера Смолино, после чего их угощают 
сладкими пирогами.

Отметим, Михаил Видгоф лично встречается 
с ребятами в начале каждой смены и выдает 
им «Дневники добрых дел», куда ребята потом 
записывают все выполненные работы и впечат-
ления от прошедшей трудовой смены.

При поддержке вице-спикера област-
ного парламента Анатолия Брагина и 
депутата Законодательного Собрания 

Павла Шиляева (оба – фракция «Единая Рос-
сия») в библиотеке семейного чтения № 5 Маг-
нитогорска состоялся веселый летний праздник, 
приуроченный ко Дню защиты детей, «Пусть 
детство звонкое смеется!». На праздничное 
мероприятие были приглашены воспитанники 
детского сада № 159.

Ребята участвовали в увлекательных 
играх вместе со сказочными персонажа-
ми Летом и Солнечным Львенком, от-
гадывали загадки, не поддавались на 

провокационные 
советы госпожи 
Слякоти, от души 
веселились и при-
няли участие в 
з а ж и га те л ь н о м 
т а н ц е в а л ь н о м 
флешмобе.

Далее ребята 

отправились на площад-
ку перед библиотекой, 
чтобы поучаствовать в 
конкурсе рисунков на ас-
фальте.

В завершение меро-
приятия детвора полу-
чила подарки от друзей 
праздника – депутатов Законодательного Со-
брания Павла Шиляева и Анатолия Брагина.

1 июня в городском саду им. А.С. Пушкина 
в Челябинске состоялся праздник, посвя-
щенный Международному дню защиты 

детей и Дню здоровья, в котором принял участие 
депутат Законодательного Собрания Дмитрий 
Альтман (фракция «Единая Россия»).

Праздничные мероприятия проходили на 
всех площадках городского сада. Для самых ма-
леньких гостей был организован праздничный 
концерт с выступлениями детских творческих 
коллективов, веселые игры и конкурсы.

В свою очередь областной парламентарий 
поздравил юных южноуральцев и их родителей 
с успешным окончанием учебного года, пожелал 
хорошего настроения и, естественно, здоровья 

всем участникам праздника. После чего депутат 
лично вручил благодарственные грамоты заслу-
женным работникам образования и здравоохра-
нения района.

Кроме того, Дмитрий Альтман посетил пло-
щадку, организованную администрацией района 
совместно с городской клинической больницей 
№ 1 г. Челябинска и детской городской клини-
ческой больницей № 7, где все желающие мог-
ли получить профессиональную консультацию 
у любого медицинского специалиста. Депутат 
пообщался с врачами и жителями района, от-
метив, что здоровье детей – это здоровье и 
радость родителей, здоровье Челябинска и всей 
нашей страны.

«днеВник добрых дел»

«пусть детстВо зВонкое смеется!»

Выпускной В «гнездышке»

здороВье детей – здороВье россии

Михаил Видгоф выдает молодым активистам «Дневники добрых дел»

Николай Янов – давний друг центра

Дмитрий Альтман с врачами и жителями на празднике ко Дню защиты детей

При поддержке Анатолия Брагина и 
Павла Шиляева прошел летний праздник

Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Евстратов и 
Александр Решетников (оба — фракция 

«Единая Россия») поздравили юных жителей Ашин-
ского района с Днем защиты детей.

Открылась череда мероприятий, посвященных 
этому событию, в детско-юношеском центре города 
Аши на церемонии награждения одаренных детей и 
талантливой молодежи, победителей региональных, 
федеральных и международных олимпиад и конкур-
сов за 2018–2019 учебный год.

каждый ребенок талантлиВ

Владимир Евстратов и Александр Решетников 
присоединись к поздравлениям и подвели итоги 
участия молодых людей в мероприятиях, прово-
димых ПАО «Ашинский металлургический завод». 
Самые активные школьники получили памятные 
подарки из рук парламентариев.

Затем праздник продолжился на центральной 
площади города, где депутаты областного парла-
мента вручили спортивно-игровые наборы для при-
школьных лагерей Аши. Завершился праздник кон-
цертно-игровой программой, веселыми стартами и 
творческими конкурсами.

Депутаты наградили лучших учащихся Аши

Владимир Евстратов и Александр 
Решетников поздравили ашинцев с 1 Июня
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Они без опоздания, в услов-
ленный час собрались в 
большом зале – сказывается 

профессиональный подход к любому 
делу. А может быть, и просто природ-
ная черта. Ведь это преимущественно 
представительницы прекрасной по-
ловины человечества. Кстати сказать, 
День социального работника, как и 
Международный женский день, оз-
наменован цифрой 8. Неслучайно же 
председатель Законодательного Со-
брания Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), обращаясь с при-
ветственным словом к лауреатам, от-
метил: 

– Есть выражение: «Красота спасет 
мир». Хочу добавить: «Красота и до-
брота спасут мир», и работники соци-
альной защиты находятся на перед-
нем крае борьбы за спасение мира...

Социальный работник Комплексно-
го центра социального обслуживания 
Орджоникидзевского района Магнито-
горска Светлана Булкина – одна из тех, 
кто на переднем крае. 

– Светлана Петровна, как давно вы 
пришли в профессию? Почему выбра-
ли именно соцслужбу? или так вышло 
по воле случая?

– Более пятнадцати лет я занима-
юсь социальной работой. Моя стар-
шая сестра работала и часто рассказы-
вала о своих трудовых буднях. Вот и я 
захотела пойти по ее стопам.

– Что сестра рассказывала? Только ли 
радужные моменты? или предупреж-
дала о возможных трудностях?

– Нет, не приукрашивала. Мы ведь 
заботимся о пожилых людях как о 
своих родителях. Ты к людям привы-
каешь, а они – к тебе, и вы уже 
становитесь друг 
другу чуть ли не 
родными. 

– Расскажите, как проходит ваш 
обычный рабочий день.

– С утра составляю план на день: 
например, сходить в поликлинику – 

выписать лекарства, оттуда в 
аптеку – лекарства полу-

чить, зайти в магазин за 
продуктами, потом все 
это занести своему по-
допечному, а ему как 
раз нужно коммуналь-

ные услуги оплатить. 
Правда, иногда по-

жилой человек не 
сразу может сфор-
мулировать, о чем 
хочет тебя попро-

сить, в таком случае 
нужно определить само-

му – посмотреть, чего не 
хватает. 

– В общем, утром план составили 
– и в поля...

– А у каждого подопечного за день 
какие-то новости появляются. Они де-
лятся своими проблемами, в ответ 
что-то посоветуешь, как-то утешишь, 
подбодришь. Мы становимся как 
одна семья. Больше десяти человек 
за день посещаю.

– Сегодняшняя премия – первая 
ваша областная награда?

– Да, к тому же награда Законо-
дательного Собрания очень почетная. 
Но я так скажу: мы рады, что наш 
труд оценили. У нас в коллективе все 
работают хорошо. Плохие работники 
просто не приживаются. Вообще, у 
социальных работников так: работает 
только тот, кто не представляет себя 
без этого. Так что посвящаю полу-
ченную медаль всем моим коллегам.

ежегодно 8 июня в россии 
оТмечаеТся день соЦиального 
рабоТника. по ТрадиЦии накануне 
праздника депуТаТы 
законодаТельного собрания 
челябинской обласТи 
ТоржесТвенно вручаюТ премии 
и знаки оТличия лучшим 
спеЦиалисТам, посвяТившим 
себя эТой благородной миссии – 
рабоТе с людьми, 
нуждающимися в помощи 
и поддержке. воТ и на эТоТ раз 
в региональном парламенТе 
чесТвовали 50 лауреаТов со всего 
южного урала. 

рустам шигапОВ, директор 
комплексного центра социального 

обслуживания населения 
Орджоникидзевского района 

города Магнитогорска:
Наш комплексный центр был создан в 1992 
году, то есть работает на протяжении уже 
27 лет. За это время, конечно, много изме-

нений произошло. изначально центр занимался 
исключительно социальным обслуживанием на 
дому. Однако со временем количество направ-
лений нашей деятельности заметно увеличилось, расширился спектр 
оказываемых услуг. 

В настоящее время помимо работы с людьми с ограниченными воз-
можностями здоровья, с нашими ветеранами реализуем проект «Семей-
ная площадка: благополучное детство», комплексно взаимодействуя с 
семьями, находящимися в трудной жизненной ситуации, в том числе 
привлекаем к сотрудничеству общественные организации, образователь-
ные и медицинские учреждения города. Стараемся уделить таким 
семьям как можно больше внимания, чтобы в итоге все трудности 
были решены. 

татьяна никитина, 
и. о. министра социальных 

отношений Челябинской области:
Сегодня помощь от социальной службы по-
лучает каждый третий южноуралец. Это ве-
тераны, люди с ограниченными физически-

ми возможностями, пенсионеры, многодетные 
семьи и дети-сироты. Деятельность социального 
работника всегда направлена на то, чтобы 
в трудной жизненной ситуации оказать по-
мощь тем, кто в ней нуждается. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

От депутатов Законодательного Собрания, от имени главы региона Алексея Леонидовича Текслера 
низкий поклон и искренняя признательность социальным работникам за тяжелый, но такой нуж-
ный и благородный труд, который они каждый день совершают на благо южноуральцев. Бывая с 

рабочими поездками в территориях области, я нередко слышу слова благодарности в адрес работников 
социальной защиты. Мы, областные депутаты, считаем их своими коллегами. Это неслучайно. Принимая 
областной бюджет на очередной год, всегда смотрим, какая доля средств распределяется на социальное 
направление. и я рад, что на протяжении последних лет наш бюджет социально ориентированный. 
Сотрудники социальной сферы делают многое для того, чтобы сохранять в области стабильность, 
уверенность в завтрашнем дне, помогая нуждающимся в государственной поддержке. 

«красота и доброта спасут мир»

ежегодная премия 
законодательного 
собрания 
челябинской области 
В сфере социальной 
защиты населения 
присуждается 
за добросоВестный 
и безупречный труд, 
Высокое профессио-
нальное мастерстВо, 
заслуги В разВитии 
сферы социальной 
защиты. лауреатам 
премии Вручается 
диплом, нагрудный 
знак и удостоВерение. 

Александр Патритеев. Фото автора

Владимир Мякуш и депутаты Законодательного Собрания в окружении лауреатов премии и их близких 

Горячая поддержка зала – еще один подарок лауреатам

Светлана Булкина
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Команды-участницы второго турнира на Кубок Законодательного Со-
брания Челябинской области по футгольфу: команда Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, команда министерства спорта 

Челябинской области, команда администрации Сосновского района, коман-
да Федерации профсоюзов Челябинской области, команда торгового дома 
«КСП-steel», команда бойцовского клуба «Ferrum», команда Кременкульского 
поселения, команда средств массовой информации, команда челябинского 
микрорайона Кирсарай.

как играть В футгольф:
В команде четыре игрока, каждый спортсмен играет своим мячом № 5 

(стандартный футбольный мяч), стараясь ногой, как в футболе, забить его в 
лунку, как в гольфе, диаметр которой – 53 сантиметра. Задача – забить мяч во 
все лунки за наименьшее количество ударов по мячу. После прохождения всех 
лунок подсчитывается суммарное количество ударов команды.

откуда пришел футгольф:
В Бразилии, где, как известно, футбол считается национальной игрой, дол-

гое время простаивали без дела поля для гольфа, пока не придумали, как их 
можно использовать, не отказываясь от любимой игры. Так родился футгольф.

Александр Патритеев, фото Дмитрия Куткина

футгольф – это футбол и гольф!
в прошлые выходные 
на южном урале сосТоялся 
вТорой по счеТу Турнир 
на кубок законодаТельного 
собрания челябинской 
обласТи по ФуТгольФу. об эТом 
виде спорТа в нашей сТране, 
равно как и в нашем регионе, 
узнали не Так давно. однако у 
ФуТгольФа есТь все основания 
сТаТь народным, как сТал 
Таковым с подачи 
южноуральских 
парламенТариев хоккей 
в валенках. в нынешнем 
Турнире приняли учасТие 
девяТь команд. игроков 
напуТсТвовал президенТ 
ФедераЦии ФуТгольФа россии, 
депуТаТ государсТвенной 
думы рФ николай валуев.

Михаил ВиДгОф, председатель 
комитета Законодательного Собрания 
по молодежной политике, культуре 
и спорту:

В прошлом году по инициативе Николая Валуева про-
шел первый в области турнир по футгольфу. В свою 
очередь Законодательное Собрание приняло решение 

поддержать его проведение. Ощущения от новой игры – 
только удовольствие. Но есть сегодня одна сложность – 
сильный ветер, и, казалось бы, лунка уже совсем рядом, 
но – неровная поверхность, очередной порыв ветра, и уже 
непросто угадать с силой и точностью удара. Вообще, 
именно с мячом нечасто имею дело, я в хоккей играю 
два раза в неделю регулярно.

Олег екиМОВ, депутат 
Законодательного 

Собрания, капитан 
команды Федерации 

профсоюзов Челябинской 
области:

Мы специально пораньше сегодня 
приехали, провели тренировку и 
уже начинаем понимать, что такое футгольф. Кстати, 

очень интересно, никогда не думал, что можно совместить 
футбол и гольф. и это уже второе участие команды Федерации 
профсоюзов в несколько оригинальном виде спорта. Первое 

– в хоккее в валенках, когда мы испытали себя на Кубке За-
конодательного Собрания, и вот – футгольф. Приятно 
встретиться на одном поле с достойными соперниками и 
в то же время товарищами и коллегами.

николай ВалуеВ, 
президент Федерации 
футгольфа России, 
депутат Государственной 
Думы РФ:

Гостеприимная челябинская 
земля вновь встречает футгольф. 
Чемпионов прошлого года мы 

знаем, но сейчас начинаем как буд-
то с чистого листа. Сегодня у каждо-
го есть возможность быть первым. В 
этом и суть спорта. А я всегда говорю, 
футгольф – азартная игра, в хорошем 
смысле азартная. Но это еще и народ-
ная игра, легкая в понимании, быстрая 
в организации и недорогая. При этом 
проводятся уже чемпионаты мира по 
футгольфу, хотя, конечно, это не олим-
пийский вид спорта, тем не менее за 
Атлантикой он очень популярен. Россия 
не должна быть исключением, поэтому 
решили этот вид спорта развивать у нас. 
Главное – знакомить людей с ним, что-
бы они не боялись самого слова, потому 
что гольф всегда ассоциируется с чем-
то очень дорогим, да и футбол, 
кстати, тоже, а здесь все ровно 
наоборот.

Сергей буякОВ, депутат Законодательного Собрания, капитан 
команды:

Год назад мы узнали, что такой вид спорта, как футгольф, существует, когда депутат Государ-
ственной Думы Николай Валуев приехал в Челябинск презентовать эту игру. Чем хорош фут-
гольф, здесь не нужно специальной экипировки – только футбольный мяч, лунка, дружеская 

атмосфера на поле и поддержка команды. В этом году, кстати, участников уже больше. Так что 
футгольф объединяет. Можно сказать, он уже прижился на Южном Урале, эти соревнования 
заслуживают того, чтобы стать традиционными.

Победители и призеры второго турнира по футгольфу:
I место – команда Законодательного Собрания
II место – «КСП-steel»
III место – команда микрорайона Кирсарай

Марина Поддубная с интересом следила за баталиями по футгольфу, 
а затем провела церемонию награждения победителей

Марина пОДДубная, заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания, председатель комитета 
по информационной политике:

Посмотрела, с каким азартом в одной команде 
играют наши коллеги-депутаты разных фракций, 
и поняла, что турнир стал объединяющим ме-

роприятием не только для парламентариев, но и для 
остальных команд-участниц, которых с каждым годом 
становится все больше. Футгольф – демократичный 
спорт: мяч, лунки, свободное пространство и хорошее 
настроение – все, что нужно для игры. Я уверена, 
что турнир станет ежегодным, а сам вид спорта не-
пременно придется по душе южноуральцам.

Николай Валуев, Михаил Видгоф 
и Марина Поддубная


